

Jeannot nous avait donné rendez-vous devant l'église de Taller avec son café d'accueil traditionnel et les délicieux cookies de Dominique, son épouse.

À 9h il faisait déjà bien chaud, mais après nous avoir présenté l'église Saint Barthélémy du XIIIème siècle, Jeannot nous invita à admirer le presbytère où vécut le célèbre abbé-poète Victor Doussy, homme de lettres et ami de Francis Jammes. Cette belle maison, comme la salle de réunions non loin de là sont des exemples remarquables du style art-déco, conçues par l'architecte landais Albert Pomade que nous connaissons pour la réalisation de nombreux ouvrages à Dax comme l'hôtel Le Splendid, l'Atrium ou les Arènes ainsi que de belles villas.

Le circuit balisé par le CD40 s'intitule " À la découverte de *Lo camin de Hé*", il est dominé par la forêt de pins, et, à notre grande joie, il débute par deux lieux plutôt rafraîchissants : la fontaine Saint Eutrope qui aurait des propriétés de guérison pour les rhumatismes (cela tombe bien car les conversations des amis marcheurs reviennent souvent sur les genoux rouillés...), puis le lavoir du XIXème siècle unique en son genre par son bassin ovale sous un toit à charpente en bois massif de quatre pans.

La promenade se poursuit sous la chaleur montant graduellement et obligeant certains d'entre nous à prendre un raccourci pour fermer la boucle. Les plus endurants les rejoignirent à l'ombre bienveillante des grands arbres sur la place de la mairie pour partager le pique-nique sur les bancs et tables prévus à cet usage. Moment toujours convivial auquel se joignirent plusieurs amis non-randonneurs.

Car la journée n'était pas terminée. En voiture nous avons rejoint un de nos sites préférés depuis que nous y avons installé le banc dédié à Bernard Bellocq, sur le tracé du chemin de Tours. Nous avons revu la stèle qui marque l'emplacement de la Fosse Guimbaud, Là eut lieu en 982 la bataille de Taller qui opposa le duc de Gascogne Guillaume Sanche à Harald, le chef des Vikings installés à Castets. Sur le lieu de cette bataille fut fondé au XIème siècle l'hospital-prieuré des Chevaliers de Saint Jacques à l'Épée Rouge, garnison de défense, également dédiée aux soins des pèlerins. Ce lieu-dit Kyo empreint d'histoire est aussi pour nous un endroit propice au repos et à la méditation, à l'ombre des chênes près du ruisseau enjambé par la petite passerelle. Les pèlerins s'y arrêtent pour se reposer, assis sur le banc ils lisent les poèmes laissés par d'autres avant eux dans la boîte à poèmes initiée par Bernard. Ils peuvent écrire eux-mêmes quelques mots sur leurs émotions, raconter leur fatigue, leurs doutes et leurs espoirs tournés vers Santiago, leur bonheur de reprendre leur souffle dans cet endroit si reposant. Nous aussi avons lu quelques poèmes avant de nous séparer, heureux de ces moments pleins de chaleur dans tous les sens du mot !